

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjcia, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 2 de Octubre de 1918

Núm. 2.893

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

El Obispo de Lérida

Acompañando a su señora hermana, y acompañado de su familiar el Rdo. señor don José Riera y Juan, ha llegado esta mañana nuestro venerable amigo el Rvmo. Sr. Obispo de Lérida, quien mañana seguirá el viaje, a las diez de la misma, en dirección a Ibiza, donde ha de auxiliar al Excmo. Sr. Obispo de Sión en el ministerio de confirmar adultos y niños de aquella Isla y de la de Formentera.

Las subsistencias

La reunión de fuerzas vivas
En virtud del acuerdo tomado por este Excmo. Ayuntamiento en sesión del día 28 del mes último, el Alcalde accidental, señor Barceló y Mir, ha convocado a una reunión de fuerzas vivas, que se celebrará hoy, miércoles, a las cuatro y media de la tarde, en el salón de actos de esta Casa Consistorial, al objeto de adoptar los acuerdos que se crean oportunos, encaminados a asegurar el abastecimiento de trigos y harinas para el consumo de esta capital.

Los panaderos

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:
«Bajo el epígrafe de «Hay harina! ¡No apurarse!» apareció en las columnas de «La Última Hora», un suelto de información local, respecto a subsistencias, en el cual y con motivo de una entrevista del «reporter» con el Jefe del Negociado municipal de Subsistencias don Antonio Pujol, figura un párrafo que dice:

«Con que ya lo sabe el público de Palma. Hasta ayer los tahoneros, las autoridades, las Juntas y Sindicatos han venido alarmando al vecindario diciendo que no había existencias de harina, y que teníamos los días contados (esto se ha dicho en sesión pública en el Ayuntamiento) y ahora resulta que de ayer a hoy han aparecido en Palma, cerca de 300.000 kilogramos de harina, y más de 75.000 kilogramos de trigo mallorquín disponible para el público.»

Ante tales afirmaciones, y en el concepto de Presidente del gremio de Patronos Panaderos, debo hacer constar que en las notas de las reuniones de dicho gremio facilitadas a la prensa, y en la entrevista tenida por una Comisión de tahoneros con el señor Alcalde, jamás se ha dicho que faltase harina, sino que se hallaban ante el conflicto de no encontrar harina de trigo mallorquín, para la fabricación de pan del país, con lo que hay mucha diferencia y por lo tanto no admitimos que se nos cuente entre los que hayan dado lugar a la alarma, o a la «tomadura de pelo oficial» a que alude dicha información.

Dijimos y repetimos que no encontramos harina de trigo mallorquín, y al objeto de no hacer trabajos inútiles, retamos al señor Pujol a que nos diga dónde y a qué precio podremos encontrar de dicha clase de harina, favor que le agradeceremos.

Para terminar bueno será advertir que nos ha extrañado mucho el fondo de dicha información, puesto que se atribuye a tomadura de pelo, lo que en cuanto a los tahoneros, no ha sido sino una fundada y justa queja de aquellos industriales que se ven al borde de no poder ejercer su industria por falta del elemento principal. Además, nos parece extraño que los datos que tan elocuentemente hoy ofrece el señor Pujol al reporter, no los facilitara ayer al Alcalde y tal vez éste no habría tenido que recurrir al extremado fin de convocar a una reunión, a las fuerzas vivas del país, para resolver el pavoroso problema del abastecimiento de trigos y harinas de esta población.

Y basta por hoy.—Pedro J. Pujol».

Las Sociedades Obreras

La Federación de Sociedades obreras ha acordado que no asista representación suya a la reunión de fuerzas vivas y comunicarlo al señor Alcalde expresándole los motivos, que son y haber dado los procedimientos adoptados por el Gobierno y demás autoridades un resultado negativo al que se proponían sus disposiciones, que en vez de conseguir abaratar las subsistencias lo que han hecho ha sido encarecerlas y dificultar el abastecimiento público.

Pidiendo granos

Nuestros representantes en Cortes don José Socías y don Bernardo Amer dirigieron ayer al Ministerio de Abastecimientos el siguiente telegrama:

«Madrid.—Ministro Abastecimientos.—Grave situación isla Mallorca carencia granos requiere urgente inmediata provisión pues por situación geografía pudiera sobrevenir conflicto irreparable que esperamos sabrá V. E. evitar.—José Socías y Bernardo Amer.»

En igual sentido han teleografiado el señor Conde de Sallent y el senador don Juan Valenzuela.

Notas de Sociedad

Enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo, guardando cama, nuestro estimado amigo el primer teniente de Alcalde, don Francisco Barceló y Calmarí.

De viaje

Esta mañana ha llegado de Barcelona, en el vapor correo rápido, el Alcalde, don Nicolás Alemany, acompañado de su distinguida familia.

También ha llegado procedente de los principales centros fabriles de España, la señora viuda de Ignacio Figuerola, con sus dos encargados don Martín O'Donnell y don Juan Colomer, después de haber adquirido las últimas novedades propias para otoño e invierno.

Igualmente han llegado el excomandante de Marina de Barcelona, don Antonio Montis, el exconcejal don Gabriel Carbonell, el exdirector de la «Isla» don Sebastián Simó, el abogado don Luis Canals, el exvocal de la «Isla» don Baltasar Valentí, don Juan Diaco, don Jacinto González, don Enrique Pujó, don Antonio Jaume, don Galo Salas, don Ernesto Jordana y señora, don Alfonso Albéniz, don Pedro Gual, don Manuel Salom, don Miguel Mir, don Angel Izquierdo, don Pedro Pujol, don José San Román, don Benjamín E. Terrades, don Jorge Bosch, don Francisco Salvat, don Enrique Fábregues, don Jaime Sancho, don Pedro Oliver, don Luis Fuster y don Fernando Moscardó.

Llegada del Capitán General

Entre el paseje llegado esta mañana de Barcelona, a bordo del vapor correo rápido, ha llegado el nuevo Capitán general de esta región, don Francisco Sanmartín.

En el muelle le ha recibido el Gobernador Militar y gran número de jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.

Le ha tributado en el muelle los honores de ordenanza una compañía de infantería, con bandera y música, al mando del capitán señor Muntaner.

El general Sanmartín ha revisado la fuerza, y luego se ha dirigido a la Capitanía general.

Reciba nuestra primera autoridad militar nuestra bienvenida.

El Obispo de Tenerife

Ayer embarcó para Alicante, en el vapor correo «Mallorca», el Obispo de Tenerife, Ilmo. Dr. Llompart.

Le despidieron en el muelle el Gobernador civil interino, señor Roca de Togores, gran número de señores sacerdotes y muchas otras distinguidas personas.

La dirección del Instituto

Ayer se reunió el Claustro de Catedráticos del Instituto para proceder a la formación de una terna, que ha de elevarse al Ministerio de Instrucción pública, para el nombramiento de Director del Instituto.

Para ocupar el primer puesto fué elegido por unanimidad, don Sebastián Font; para el segundo puesto fué elegido don Gabriel Llabrés y para el tercero don Juan L. Estelrich.

Noticias militares

Orden de la plaza.—Ayer se publicó la siguiente:

«Destinado el Teniente Coronel de E. M. don Cristóbal Sampol Frau por R. O. Cr. de 21 del actual (D. O. núm. 214), para desempeñar el cargo de 2.º Jefe de E. M. de la Capitanía General del Distrito, con esta fecha se encargará de su cometido.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para su conocimiento.—El Coronel Jefe de E. M., Marqués de Zayas.»

Tiro al blanco.—A partir del día de mañana, los pelotones de reclutas del cupo de instrucción practicarán ejercicios de tiro de instrucción en «Torre d'en Pau.»

Concurso.—Necesitando el Regimiento de Infantería de Palma, n.º 61, adquirir capotes de paño, guerreras, pantalones, chalecos de abrigo, camisas, calzoncillos, guantes, borcenes, toallas, etc. etc. cuyo anuncio se publica en la sección correspondiente del «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» se avisa a los constructores que desean tomar parte en el concurso, pueden presentar tipos y condiciones en la Oficina Mayoría de dicho cuerpo, antes del día 1.º de noviembre próximo.

Diputación provincial

Sesión Inaugural

Ayer se reunió la Diputación provincial en pleno, bajo la presidencia del Gobernador civil interino, señor Roca de Togores, al objeto de proceder a la inauguración del actual período semestral de sesiones.

Asisten el presidente, señor Alemany, y los diputados señores Fortuny, Sitjar, Vidal y Valls de Padrinas, Victory, Morales, Pezreya, Riquer, Torres, Mora, Alzina y Roselló.

El señor Gobernador-presidente dispone se dé lectura al edicto de convocatoria publicado en el «Boletín Oficial» extraordinario correspondiente al día 24 de Septiembre último. Así se hace.

Terminada la lectura del referido edicto, el mismo señor Gobernador-presidente hace uso de la palabra, diciendo que celebra el deber le haya proporcionado la honra de verse reunido con la Diputación; saluda afectuosamente a ésta y a cada uno de los diputados; manifiesta que estará muy poco

Crédito Balear

SEGUIMOS ADMITIENDO VALORES EXTRANJEROS

Para el Timbrado y Estampillado

Alcohol D para automóviles motores y c-lef-colón

Precio, 1.50 litro-Vda. ESBARRANCH e hijos, Santo Cristo, 4

al frente de este Gobierno civil, a pesar de lo cual se ofrece para ayudar a que continúen las buenas relaciones entre la Diputación y la representación del Poder central; luego, en nombre del Gobierno de S. M.; declara inaugurado el período de sesiones que la Diputación ha de celebrar en la segunda reunión ordinaria del corriente año. El señor Alemany contesta al señor Roca de Togores agradeciendo el saludo y ofreciendo el apoyo de la Diputación para fomentar las buenas relaciones entre esta Corporación y el representante del Gobierno central.

Seguidamente el Gobernador interino abandona la presidencia y luego el salón de sesiones, acompañándole hasta la escalera una comisión de diputados. El señor Alemany pasa a ocupar la presidencia.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se aprueba el extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión que debe publicarse en el «Boletín Oficial». Se aprueba la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial respectivas al corriente mes.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 60 de la Ley provincial se fijará el número de sesiones que la Diputación debe celebrar durante el presente período semestral, acordándose que sean tres.

El señor Presidente propone se delegue a la Comisión provincial para que proceda, por medio de subastas o concursos, a la renovación de los contratos de suministros de utensilios a los Establecimientos provinciales de Beneficencia que termina en 31 de Diciembre del corriente año.

Y se levanta la sesión.

El general Nouvilas

En un periódico de Ciudadela, «El Iris», leemos las siguientes líneas:

«Esta mañana, en el automóvil de la Comandancia de Mahón, ha llegado el General 2.º Jefe Excmo. señor don José de Nouvilas. El auto se ha parado frente al domicilio del Doctor Valdés, y rápidamente ha circulado la alarmante noticia de que dicho general venía herido.

Informados del incidente, sabemos que fué debido a un desmayo del chauffeur que motivó el choque del coche contra un montón de piedras. Gracias a la intervención rápida del ayudante de dicho general señor Alonso, que se hizo cargo de la dirección, pudo evitarse un percance mayor.

Hecha la primera cura por el referido Doctor, se apreciaron heridas de poca consideración en la nariz y ceja, siendo preciso darle dos puntos de sutura y una yeción de suero antiténico como media preventiva. Las heridas fueron causadas por el cristal al romperse. El ayudante tiene ligeras escoriaciones en el brazo.

El general quedó en el domicilio del doctor, guardando cama.

El Obispo y otras distinguidas personas han visitado al ilustre herido interesándose por su salud.

De veras sentimos el percance y deseamos que muy pronto quede totalmente restablecido.

Boletín religioso

MANANA Santos.—San Gerardo, confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara, dedicadas a S. Francisco de Asís; Exposición a las siete y media, a las diez Tercia y Misa cantada; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, Completas cantadas y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Magdalena, al mismo Seráfico Patriarca; Exposición a las siete; a las diez, Misa cantada; por la tarde, a las siete y media, Rosario, estación, meditación y reserva de S. D. M.

Cuarenta horas fuera de turno Concluyen en Santa Catalina de Sena, en honor de Nra. Sra. del Carmen y en sufragio de varios difuntos; Exposición y primera parte del Rosario; a las seis y media; a las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, ejercicio del Mes de Octubre Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Capuchinos, a las siete de la tarde, rezado el Santo Rosario, se cantarán solemnemente Completas como preparación a la fiesta del Seráfico Patriarca; a continuación se expondrá el Santísimo Sacramento y se practicarán los ejercicios de la novena como en los días anteriores.

En San Francisco, a las cinco de la tarde, se cantarán Maitines y Laudes en preparación a la fiesta de su Titular; a las siete y media conclusión de la novena.

En el Centro Eucarístico, a las siete y media, misa de Comunión con plática y exposición del Santísimo que velarán durante el día las Señoras Asociadas; por la tarde a las siete Rosario, meditación, plática y reserva de S. D. M.

Visita. A Nra. Sra. del Confalón en Santa Eulalia.

Escuela Católica

En el Claustro de S. Francisco

Esta escuela ha empezado sus clases.—La matrícula continuará abierta durante el presente mes.

La Directora María Mut de Garau

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 30 (22'00).—
El cólera en Austria

San Sebastián.—Según noticias oficiales facilitadas a los periodistas, se ha presentado el cólera morbo, en la Galitzia, en Austria Hungría.

Madrid, 1 (1'00)
Comentarios rusos a la paz de Bulgaria

Nauen.—La prensa de Rusia, ocupándose en la proposición de paz hecha por Bulgaria a los aliados, dice que Alemania proseguirá sola la guerra en mejores condiciones, toda vez que siempre ha tenido que dar tropas a sus aliados sin haber recibido nada de ellos.

—Ahora podrá—dicen los periódicos—utilizar en el frente occidental todas sus fuerzas que tiene desparramadas en los diversos sectores y con ellas hacer frente a todos sus enemigos».

ocupando Bellenglise, Lehancourt, y Magny la Fore y cogieron muchos prisioneros.

Más al norte, simultáneamente, los americanos atacaron también la línea Hindenburg en un frente de cinco kilómetros y medio, apoderándose de grandes defensas enemigas y ocupando Bellincourt y Nauroy.

En el centro los ingleses tomaron Villedgislain, Vacquene y la escuela que conduce desde Mosnana a Massueses.

Al mismo tiempo, después de librar un combate en Masineres y Vestes, nos apoderamos de estos pueblos y del sistema defensivo que protege Rumilly cerca de Noyelles.

Alcanzamos las alturas este del Canal, llegando hasta las cercanías de Cambry, abriéndonos paso cerca de los límites de la ciudad.

Más al norte, nos apoderamos de Bau-court, y limpiamos de enemigos el sur del canal Sensed.

Durante estos tres últimos días prisioneros, en el sector de Cambry, 22.000 soldados y cogimos 300 cañones».

Parte oficial italiano
Coitano.—El Alto Mando italiano ha

facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Después de gran preparación de artillería, el enemigo cruzó el Chierre, asaltando nuestras avanzadas cerca de Manon.

El enorme fuego de fusilería y artillería les obligó a repasar el río.

A lo largo del Piave, luchas de exploración.

En Macedonia, seguimos persiguiendo al enemigo, que retrocede en dirección a Uskub y a lo largo de la carretera de Po-bevo.»

Comunicado oficial norteamericano

París.—El Cuartel general de las tropas norteamericanas que combaten en Francia transmite el siguiente parte oficial de la noche:

«A pesar de un gran contraataque alemán en la línea de Kriehthilde, conservamos nuestras ganancias entre Briellles y Eker-mont.

Madrid, 1 (5'30)

Comunicado oficial alemán.—Prosigue la ofensiva de los aliados en el frente occidental

Nauen.—El Gran cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En Flandes prosiguió el ataque del adversario.

Una irrupción de nuestros enemigos el día 27 contra nuestras posiciones. nos obligó a replegar el ala derecha detrás del sector de Handzane, desde el norte de Dixmunde hasta el Werkem, y evacuar el ala izquierda hasta el arco de Wischaete.

Rechazamos ataques en el sector de Handzane y línea férrea de Varreu.

Nuestro adversario avanzó, entre Paschendele Beclerae, hasta Moordede y Badizele; allí continuó por medio de un contraataque.

Arrojamos al enemigo, que avanzó hasta Komeu en Lys.

Luchamos en la cuenca del Lys. El enemigo lanzó diez y seis divisiones contra Cambry y Albos.

Al norte de Cambry rechazamos ocho grandes ataques; igual número de ataques

han sido rechazados cerca de Sarcourt y Filloy.

El enemigo se afianzó en los arrabales de Cambray, Neuville y Catimpre, ocupando nosotros el borde oeste de la ciudad, detrás del Scaldia, rechazando desde allí grandes ataques del enemigo.

Se estrellaron grandes ataques enemigos al norte de Marconing y delante de la carretera de Cambray y Masieres.

Al sur de Marconing tuvimos que retroceder detrás del sector formado por los canales de Masnieres y Crevecoeur.

El enemigo nos atacó desde Gomelieu, sur de Billen y Glise.

Rechazamos ataques entre Gomien y Belincourt.

Recuperamos Villers y Guislain.

Rechazamos un gran ataque cerca de Guinieu y Willerguislain.

El enemigo avanzó más allá del canal entre Bellicourt y Billenglise, parándose en la línea septentrional de Ericour, borde occidental de Jontcourt y Lehancourt.

Nos replegamos desde el norte de Gricourt hacia Leacort.

En estas luchas, llevadas a feliz término, han participado con sin igual valor las tropas de todas las regiones alemanas, causando al enemigo grandes pérdidas.

Frente del Kromprinz y Gallwitz.—El enemigo atacó nuestra nueva línea entre el canal del Oise y el Aisne.

Siguieron los ataques entre Suipe y Aisne.

Al oeste de las Argonas y Mosa rechazamos grandes ataques entre Auberive y Sompy.

Rechazamos un gran ataque de los americanos en las Argonas.

Entre las Argonas y el Mosa arrebatamos los Apremont y bosque de Montrebeau, haciendo retroceder al enemigo más de un kilómetro.

Derribamos más de cuarenta aviones.

El Zar de Bulgaria contra el acuerdo de su Gobierno

Vienna.—El periódico «Neue Freie Presse» asegura que el Zar Fernando, de Bulgaria, envió al Emperador Carlos Francisco José, de Austria-Hungría, un mensaje haciendo protestas de su fidelidad como aliado.

El mismo periódico publica un informe del catedrático Strauss, gran amigo del Zar de Bulgaria, en el que asegura que éste no se apartará de la conducta seguida hasta ahora confiando en la ayuda de los Imperios Centrales.

Añade dicho catedrático que el Zar, no sólo no aprobó las negociaciones de paz, sino que no sabía nada del paso dado por su Gobierno.

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«En la zona al rededor de Inglaterra nuestros submarinos han hundido 25.355 toneladas brutas».

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En Flandes hay tranquilidad.

Los ingleses han renovado sus ataques en masa contra Cambray.

Ambos lados de esta ciudad han fracasado sus ataques, sufriendo muchas bajas.

Al oeste de Chatelet, se desarrollaron, al anochecer, grandes combates.

En la Champagne rechazamos ataques parciales de los franceses.

Al este de las Argonas se han estrellado grandes ataques de los americanos».

Comunicado oficial austriaco

Vienna.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la noche:

«Frente italiano.—Nuestras patrullas llevaron a cabo, con éxito, varias acciones al oeste del lago Ochidra.

Teniendo en cuenta la situación del frente búlgaro, evacuamos algún terreno después de luchas locales».

Madrid, 2 (1'00)

Comunicado francés

Paris.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Proseguimos nuestro avance entre el Aisne y el Vesle.

Completamos los éxitos de ayer en la Champagne.

Conquistamos Binerville y Conde, cogiendo prisioneros y material; entre éste figuran doscientos vagones de vía estrecha y numerosos corrientes.

Desde el día 26 de septiembre hemos apasionado entre Luppès y Argonas 15.000 hombres y cogido unos 300 cañones y mucho material».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«A pesar del mal tiempo y de la gran resistencia enemiga, progresamos en el frente de San Quintín y Cambray, siendo ayudados por nuestros aviadores.

Observamos la ausencia de los aviadores alemanes, cuyos aeródromos fueron destruidos por los americanos. Nosotros destruimos también otros cobertizos de diversos aeródromos.

La paz entre Bulgaria y los aliados.—Las condiciones que éstos imponen

Londres.—El armisticio firmado entre Bulgaria y los aliados entrará enseguida en vigor.

En él se estipula la evacuación inmediata de Serbia y Grecia; desmovilización del ejército; entrega a los aliados de las líneas férreas, barcos y demás medios de transporte; los aliados se incautaron de las armas y depósitos y tendrán libre paso a través de Bulgaria, ocupando los puntos estratégicos; esta ocupación se hará por las tropas francesas, inglesas e italianas, excepto las griegas.

Señala también dicho armisticio que no se tratará nada de arreglos territoriales, los cuales serán objeto de ulteriores debates; este aplazamiento se considera como una garantía para conseguir una paz permanente en los Balcanes.

Robo de una imagen rusa de gran valor en la catedral de Moscú

Nauen.—El diario ruso «Pavda» confirma

la noticia de que dos desconocidos robaron en pleno día la imagen de Kasan en la Catedral de Moscú.

El valor de esta imagen es incalculable por las joyas que contiene; en tiempo de paz estaba tasada en 2.300.000 de rublos.

Durante el robo fue asesinado el encargado de su custodia.

La dimisión del Canciller alemán

Nauen.—El Kaiser ha aceptado la dimisión que de su cargo ha presentado el Canciller del Imperio, señor Hertling, exhortándole a cooperar en los destinos del Imperio apoyando a la persona que quede designada para la dirección de los destinos de la patria y pidiéndole continúe en su alto puesto hasta que se le encuentre sustituto.

En la sesión del Reichstag se da cuenta de la dimisión de Hertling

Nauen.—En la sesión del Reichstag se dio cuenta de la dimisión del Canciller, señor Hertling, expresándose, además, el deseo que tiene el Emperador de que en el Gobierno intervengan los representantes del pueblo.

Respecto a este particular, se dilucidará inmediatamente.

Mackensen en Bulgaria

Nauen.—El general Mackensen se halla en Sofía al mando de varias divisiones alemanas encargadas de auxiliar a los búlgaros.

Descubrimiento de nuevos yacimientos de carbón

Nauen.—La expedición inglesa que fué a Spitzbergen ha descubierto enormes yacimientos de carbón de hierro, que serán los mayores y mejores del mundo.

Además, están estos yacimientos próximos a puertos capaces de albergar buques de todos tamaños.

Política

Madrid, 50 (22'00)

Villaurrutia a Rom

San Sebastián.—Ha marchado para Roma, al objeto de encargarse de la Embajada cerca del Quirinal, el señor Marqués de Villaurrutia.

Madrid, 1.º (1'00)

Regreso de Ventosa

Ha llegado, de regreso de su viaje a Barcelona, el Ministro de Abastecimientos, señor Ventosa.

Este, hablando con los periodistas, nos ha manifestado que nada de particular tenía que decir.

Madrid, 1.º (22'00)

Las proyectos del Gobierno

Las informaciones públicas abiertas en el Congreso acerca de los proyectos de ley se han prorrogado hasta la fecha de la apertura de Cortes.

Para algunos proyectos se han recibido centenares de informes.

Madrid, 2 (1'00)

Conferencia

San Sebastián.—El Ministro de jornada, señor Dato, ha conferenciado, por teléfono, con el jefe del Gobierno, señor Maura, que se encuentra en Solórzano.

Catástrofe en Málaga

Madrid, 30 (1'00)

Derrumbamiento

Málaga.—Ocurrió aquí un derrumbamiento.

Desde primera hora de la mañana los bomberos están trabajando para retirar los escombros del edificio derrumbado.

Ha sido hallado el cadáver del abañil Simón Díaz.

En el Hospital ha fallecido otro herido en la catástrofe.

Quedan allí otros siete heridos graves.

El Juzgado ha comenzado a practicar diligencias para depurar responsabilidades.

Madrid, 1.º (1'00)

Muertos y heridos

Málaga.—En la catástrofe ocurrida en esta ciudad hubo cinco muertos y once heridos.

Apertura del curso

Madrid, 2 (1'00)

En el Seminario

El Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá procedió ayer a la solemne inauguración del curso escolar en el Seminario.

Pronunció un discurso el Catedrático de Teología señor Benjamín Arriva, quien desarrolló el tema: «Jesucristo, supremo educador».

Después se distribuyeron los premios a los que los obtuvieron en el curso anterior.

En la Escuela de criminología

También se celebró ayer en la Cárcel Modelo la inauguración del curso en la Escuela de criminología.

Ocupó la presidencia el Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, quien habló acerca de la reforma del sistema penitenciario.

De Provincias

Madrid, 30 (22'00)

De Zaragoza.—Incautación de harinas

Zaragoza.—El Gobernador iba a incautarse de las harinas que hay en esta ciudad.

Al enterarse de ello, los fabricantes se han sometido a venderlas al precio legal, pero, al propio tiempo, ruegan que se obligue a los trigueros a vender también al precio de tasa.

Madrid, 1.º (22'00)

De Granada.—Asamblea de remolacheros

Granada.—Se ha celebrado una Asamblea magna de remolacheros y comerciantes.

Se acordó pedir la derogación de la tasa del azúcar.

Se designó una comisión que irá a Madrid a gestionarlo.

De Oviedo.—Huelga que empieza

Oviedo.—Ha comenzado la huelga de ferroviarios de Langreo.

De 800 obreros que hay, sólo han abandonado el trabajo 70.

Madrid, 2 (1'00)

De Zaragoza.—Huelga de curtidores

Zaragoza.—Se han declarado en huelga los obreros curtidores.

De San Sebastián.—La viuda del Embajador francés

San Sebastián.—Esta noche marcha para Madrid la viuda del Embajador francés señor Thyerry, fallecido, días atrás, en esta ciudad.

La viuda de Thyerry ha enviado su agradecimiento al pueblo por las atenciones que guardó con su difunto marido.

La enfermedad reinante

Madrid, 50 (22'00)

García Prieto a Medina del Campo y Valladolid.—A inspeccionar los servicios. La vigilancia en la frontera portuguesa

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Rosado, nos ha manifestado esta tarde a los periodistas que el Ministro del Ramo, señor Marqués de Alhucemas, acompañado del Inspector general de Sanidad, ha marchado para Medina del Campo y Valladolid, al objeto de inspeccionar los trabajos sanitarios.

Depurará también allí las negligencias de las autoridades que no hayan cumplido las órdenes que les tenía dadas.

Nos ha dicho, además, que ayer se dieron órdenes severísimas a la Benemérita que presta servicio en la frontera, al objeto de que no pasen sospechosos.

También se ha enviado una circular a los Alcaldes fronterizos para que adopten medidas sanitarias.

La falta de médicos

El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, ha anunciado que dará sueldos a los médicos que quieran ir a los pueblos infestados donde estén atacados los titulares.

El Rey, mejorado

Se reciben noticias de San Sebastián diciendo que S. M. el Rey se encuentra mejorado.

Se ha diagnosticado que la enfermedad que sufre es el gripe.

Una hija de Maura, gravísima

En Solórzano encuéntrase gravemente enferma una hija del jefe del Gobierno, señor Maura.

Sufre la enfermedad reinante.

El Sr. Maura ha marchado para Solórzano, al objeto de ver a su hija enferma.

La estación sanitaria de Canfranc

El Gobernador civil de Huesca ha inspeccionado la estación sanitaria de Canfranc.

La ha encontrado en buen estado.

En Aranda y Berlanga

Entre los pequeños pueblos de Aranda y Berlanga, que están inmediatos, hay 500 atacados de la enfermedad reinante.

Ha habido hasta ahora diez fallecimientos.

Habia Rosado.—El envío de médicos a provincias.—La vigilancia en la frontera portuguesa

Los periodistas hemos vuelto a hablar con el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, Sr. Rosado.

Este nos ha dicho que había conferenciado con los Presidentes de los Colegios oficiales de médicos y farmacéuticos para ver de reclutar médicos para enviarlos a las provincias donde se carece de ellos.

Nos ha añadido que se han dado órdenes severísimas para que la guardia civil vigile debidamente la frontera portuguesa.

En Soria

Soria.—Esta población se halla infestada de la enfermedad reinante.

En nuestra zona de Marruecos.—¿El tifus exantemático?—Todo un poblado enfermo; de 20 a 30 muertos diarios

Noticias recibidas de nuestro protectorado en Marruecos dicen que allí está también muy extendida la enfermedad reinante.

En Azdara fallecen de 20 a 30 personas diarias, lo cual ha causado gran alarma.

Hubo tres días en que todo aquel poblado estuvo enfermo. Ni siquiera se pudieron enterrar los cadáveres.

También en Beniurraguel hay bastantes enfermos.

Se habla de muchos otros casos ocurridos en otros pueblos.

Supóñese que la enfermedad imperante en nuestra zona de influencia en Marruecos es el tifus exantemático.

La dolencia del Rey.—La hija de Maura

San Sebastián.—S. M. el Rey no padece el gripe, como se había dicho, sino anginas.

Guarda cama.

Sin embargo, la dolencia es leve; tanto, que no le impide despachar con su Secretario y con el Ministro de jornada, señor Dato.

Este enteró al Monarca de la dolencia que aqueja a una hija del señor Maura, que sufre el tifus.

La epidemia que existe en Marruecos es el gripe

Oficialmente se dice que la enfermedad reinante en Marruecos es el gripe.

Donde hay más atacados es en Ceuta y Tetuán.

Los servicios en Medina del Campo.—Llegada de García Prieto.—Una estación sanitaria.—El paso de los trenes portugueses

Medina del Campo.—Ha llegado a este pueblo, el Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, acompañado del Inspector general de Sanidad.

Inmediatamente se personó el Ministro en la estación del tren, al objeto de investigar si se cumplen sus órdenes respecto al paso de los viajeros que se dirigen desde Francia a Portugal o vice-versa y no traen patente limpia.

El Inspector provincial de Sanidad de Valladolid ha venido a este pueblo para instalar una estación sanitaria y organizar luego

las medidas que han de tomarse con motivo del paso de los trenes con portugueses enfermos.

En Lugo

Lugo.—Aquí extiéndose el gripe.

Ayer murieron el Secretario del Juzgado y el médico señor Aladín.

El 10 por 100, atacado

Informes recibidos de otras provincias confirman que la epidemia va aumentando, alcanzando ya el 10 por 100 el número de atacados.

Madrid, 1.º (1'00)

Apertura del curso aplazada

Debido a la enfermedad reinante ha sido aplazada la apertura del curso que debía tener lugar en la Escuela de Ingenieros.

Madrid, 1.º (22'00)

Manifestaciones de García Prieto.—El objeto de su visita a Medina del Campo.—Sorprendiendo a dos portugueses viajando en el tren general.—Se exigirán responsabilidades

El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, ha regresado de su viaje a Medina del Campo.

Después del regreso, hoy recibió a los periodistas.

Nos manifestó el Ministro que la inspección sanitaria girada había sido motivada por el deseo de enterarse personalmente de si las órdenes suyas se cumplían o no.

Nos dijo que su presencia en Medina, Pozal y Gallinas, era inesperada.

«Puede observar—siguió diciéndonos—que en Medina todo estaba preparado ya en la estación ferroviaria.

En el Ayuntamiento del pueblo celebró una reunión con las autoridades, asistiendo también el personal médico.

En la reunión se llegó a la conclusión de que la intensificación de la epidemia no se debía al paso de súbditos portugueses enfermos.

Mientras estaba en Medina, llegó allí un tren. En él llegaron dos portugueses. Fué a verlos el Inspector general de Sanidad, Doctor Salazar. Este, después de inspeccionarlos, los hizo llevar a un vagón especial fuera de la vía general.

Ambos portugueses, que estaban enfermos, dijeron que fueron a Francia a trabajar, pero, en vista de las dificultades halladas, regresaban a su país.

Como dichos portugueses, a pesar de las órdenes dadas, venían en el tren general, exigirá responsabilidades a las autoridades de Irún, por dejarles entrar libremente.

A la salida de la estación de Medina, se ha establecido un hospitalillo para desinfectar a los viajeros.

La Benemérita se cuidará de que los portugueses no se mezclen con el público».

Lo que dice el Dr. Salazar.—El gripe no se ha repetido en quienes ya lo pasaron

Hemos hablado los periodistas con el Inspector general de Sanidad, Dr. Salazar.

Este nos ha manifestado que en el examen practicado a los atacados de gripe se ha observado que la enfermedad no se ha repetido en quienes la pasaron ya.

«Por si la observación se comprobara—nos ha añadido—he enviado a los pueblos infestados varios médicos para estudiar si ocurre lo propio.

El caso serviría para encontrar una vacuna profiláctica».

Nos ha hecho resaltar que en Madrid la dolencia no se ha enseñado en quienes ya la pasaron.

Lo que dice Rosado.—Todo extranjero que llegue será sometido a inspección.—La frontera portuguesa, acordonada

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Rosado, nos ha manifestado esta tarde a los periodistas que ningún extranjero pasará a España sin que se le someta a inspección en las estaciones sanitarias.

Nos ha añadido que, para evitar el tránsito, había sido acordonada la frontera portuguesa.

En Granada y Baeza

Granada.—La epidemia se ha extendido de manera aterradora.

Hoy murieron cinco soldados del Regimiento de Córdoba.

En Baeza fallecen diariamente unos veinte atacados.

Debido a la enfermedad reinante, se han aplazado aquí las aperturas del curso.

Madrid, 2 (1'00)

Manifestaciones del Dr. Albéniz.—En la frontera portuguesa existe el tifus exantemático, importado de Francia

El reputado Dr. Albéniz ha hecho las siguientes manifestaciones:

«En la frontera portuguesa existe la fiebre tifus exantemático.

La llevaron los portugueses que venían de Francia.

Temo que pronto España esté infectada.

Nuestra situación es de verdadera indefensión.

La campaña emprendida fracasará porque la desorganización no deja esperanza de nada».

En Zaragoza

Zaragoza.—Sólo se ha abierto el curso en la Universidad, suspendiéndose en los demás Centros docentes a causa del gripe.

Ha marchado para varios pueblos infestados, en visita de inspección, el Inspector provincial de Sanidad.

Medidas en la frontera francesa.—El Ayuntamiento de San Sebastián

San Sebastián.—Se han extremado las medidas sanitarias en la frontera francesa.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado regar las calles con un líquido desinfectante.

La enfermedad del Monarca

San Sebastián.—El Ministro de jornada, señor Dato, nos ha manifestado a los periodistas que la enfermedad del Monarca seguía su curso.

Lotería Nacional

Madrid, 1.º (22'00)

Ultimo sorteo

En el sorteo que se ha celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio: número 26.675, despachado en Murchena.

Segundo premio: número 16.862, despachado en Játiva y Cartagena.

Tercer premio: número 5.349, despachado en Madrid y Sevilla.

Cuartos premios, números: 12.218, 5.151, 1.865, 23.094, 5.895, 16.112, 1.545, 25.220, 19.624, 28.595, 5.817 y 22.545.

La Bolsa

Madrid, 1.º (22'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	79'65
Amortizable 5 por 100.	97'10
Amortizable nuevo.	87'45
Banco de España.	500'00
Compañía Tabacalera.	512'00
Francos.	85'40
Libras.	21'50
Exterior.	90'80

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 2 (5'30)

El Capitán General de Baleares y el Obispo de Lérida

Anoche embarcó para Palma el nuevo Capitán General de Baleares, Excmo. Sr. don Francisco Sammartín.

También embarcó el Sr. Obispo de Lérida, Dr. Miralles.

Detención de un recaudador de contribuciones

Ha sido detenido el recaudador de contribuciones de la zona de Montblanc, al cual se le acusa de haber estafado 15.000 pesetas.

Fallecimiento de personalidades

Han fallecido en esta población el general de brigada don José Hermida, el diputado a Cortes don José Zulueta y el ex-diputado don Francisco Albó.

Inauguración del curso académico

Ayer se celebró la inauguración del curso universitario en el paraninfo de la Universidad.

Ocuparon la presidencia el Rector de la Universidad don Valentín Corulla y las autoridades de Barcelona.

Entre los concurrentes asistieron muchas mujeres.

Leyó el discurso de apertura el Dr. Martínez Vargas, haciendo en él un cauroso elogio en defensa de la raza española.

La banda municipal amenizó el acto.

El tiempo

Hace mal tiempo, habiendo llovido varias horas, sintiéndose frío.

El Obispo de Barcelona

El obispo de Barcelona Dr. Reig ha marchado a San Pedro Ribas donde permanecerá cuatro días.

Los empresarios de teatros

Ha marchado a Madrid una comisión de empresarios de teatros, para gestionar que no rijan en la próxima temporada las nuevas tarifas sobre derechos de propiedad aprobada por la Sociedad de Autores.

Declaraciones del exinspector García Vivar

Se cuenta que en las declaraciones hechas por el exinspector de Seguridad señor García Vivar dirige duros ataques contra el Gobernador, acusándole de realizar ilegalidades.

Palou Garí

Del mar

Entradas

Hoy ha llegado procedente de Barcelona el vapor «Jaime I», y de Mahón el «Jaime II».

Ayer procedente de Port-Vendres llegó el pailebot «Fés».

Con cargamento de pirita que había tomado en Cartagena entró en nuestro puerto el velero «Puerto de Andraitx».

Salidas

Ayer salió el vapor «Mallorca» para Ibiza y Alicante.

Hoy ha sido despachado el vapor «Jaime I» para Barcelona.

El vapor «Jaime II» saldrá mañana al mediodía para Ibiza y Alicante.

Buques esperados

Mañana es esperado en nuestro puerto el vapor «Bellver» en viaje extraordinario.

Cambio de itinerarios

Isleña Marítima

Debiendo ponerse en vigor los nuevos itinerarios desde 1.º de Octubre; El lunes día 30 saldrá para Mahón a las ocho y media noche el vapor «Jaime II»; el martes día 1.º saldrá para Ibiza y Alicante a las doce el «Mallorca» y el Jueves día 3 a las diez de la mañana el «Jaime I» para Ibiza y Valencia.

Palma 24 de Septiembre de 1918.

El Naviero-Director

Antonio Ferragut.

Subasta voluntaria

El día 16 del corriente mes a las once y en el despacho del notario don Mateo Jaume calle de Casa España, núm. 16, tendrá lugar la subasta mediante pujas a la llana, de la finca «Can Cabayut», sita en el Plá de Na Tesa, término de Marratxí, la que será rematada a favor del mejor postor, si la postura acomoda. Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en dicha notaría.

Maestra Superior Castellana

Se ofrece para dar lecciones a domicilio. Informarán: Calle de los Angeles, 19.